



MEIKAI UNIVERSITY

潮風

月

平成8年7月10日発行(年2回刊)

<教育後援会だより>

しおかぜ

発行/明海大学浦安キャンパス教育後援会
〒279 千葉県浦安市明海8
電話 0473-55-5112 FAX 0473-55-5117

平成8年度教育後援会の運営方針・事業計画

会長 丹下 剛
副会長 川口一郎

さる5月26日(日)の評議員総会で本年度の事業計画が承認されましたので、この紙面で教育後援会が父母の立場で現在何をしようとしているのか」説明したいと思います。

今年は教育後援会が設立されて9年目になります。10周年を目前にして、明海大学が将来どのように発展していくのかを考えながら、本年度の運営方針を定めました。

た。2つ目は、先生方と一般会員の父母が懇談する機会をもつと定着させるためにも地区懇談会の開催に努力します。また、2つ目は、先生方と一般会員の父母が懇談する機会をもつと定着させるためにも地区懇談会の開催に努力します。

3つ目は、先生方と一緒に地区懇談会では2年生から3年生の父母と教員・職員との面談をし、今年で3回目の11月の東北、北陸、東海地区父母懇談会では全学年の父母と教員・職員との面談を行なう予定です。

4つ目は、海外研修：昨年は岐阜県の姉妹校朝日大学、昨年は本学坂戸キャンパスにある歯学部を訪問しましたが、今年は約250万円を追加援助します。

5つ目は、父母の情報紙「潮風」を発行します。本年度の編集方針として「潮風」を発行しましたが、模様がえして今年1月に本紙

—1996年度、評議員会開催— 新規事業を盛り込んだ事業計画、予算を承認



詩評員としての役割
井上英雄

評議員を
体験して

この案に対しても「学生からの希望があれば、学園祭やクラブ活動などに対する補助を厚くしてほしい」という要望が出された。1995年度の事業報告と決算、また1996年度の事業計画案と予算案は満場一致で承認された。

開会にさきがけて丹下会長が「地区懇談会をはじめとする教育後援会の活動が、各方面から評価をいただいている。そのためか、父母の要望が大学側に伝わるようになってきている。さらに活動を充実していくために、今年は新しい行事も計画したい」と挨拶。続いて大東百合子学長は、現在進んでいる「魅力ある大学づくり」について説明し、「教育後援会からの配慮で、学生生活を充実

それによると、新規事業としては、学生会館や図書館の設備、運用の仕方等を見学するため、アメリカの大学を観察する海外研修を予定している。

したものにしてゐる」とお詫びの言葉を述べた。

5月26日（日）、浦安キャンパスで1996年度の教育後援会評議員会が開かれた。大学側からも大東学長をはじめ多数の教職員が出席。各地から集まつた約60名の評議員が、今年度の事業計画や予算について審議を行つた。

父母と教職員が活発に意見交換



学生たちを元気やましく感じたのは、私だけではないと思います。役割、それはまず出席することからだよとおもいます。明海大学のますますの繁栄と発展を心よりお祈り致します。

で、学内見学が最も思ひ出に残っています。「建物」「教室」「設備」の立派さには驚きました。わが子ははじめ明海大学の学生諸君は本当に幸せものだと考えさせられました。95年に新設

後援会行事を積極的に実施し、父母の方々と教職員との親睦をさらに深め、ますます開かれた大学を目指します。評議員として大いに望みます。

韓国女性の通訳が対応した。質問をすると男子の説明員に代わった。専門的な説明を要求すると、また別の人へ交代した。幾つかの質問を3人でリレーしながら答えてきた。時間がかかる

を経た貝原 和年さん、柳田雅子さん、中島嶺子さん、原幸子さん、野田雅子さんの5人に感謝状が贈られた。貝原さんは「明海大学の名前は、まだまだ知られていない。もつとりっぱになるよう、がんばっていただきたい」と挨拶し、4年間をしめくくった。

大学に望むことは?

評議員に聞きました

「子どもはのびのびと学生生活を送っているようです。ただ、学校の知名度が低いので、スポーツなどで名前を宣伝してほしい」(男性)

「留学生や地方からきている子どもたちの生活が、い

メニューは、定食類と麺類とカレーライス、ピラフなど一品物という構成にいろいろといへんなようです。学校が子どもたちの声をしつかり聞いて、下宿やアルバイトなど、生活の問題も支えてあげてほしい」
（女性）

「休講が多い先生」がいらっしゃるようです。授業料を払っている立場からすると、きちんと講義をしてい

ただきたいと思います」
（女性）

「おしゃべりをする学生が多くて、講義が聞こえないこともあります。学生たちがもっと自覚してほしい」
（女性）

「今日初めて大学を見学しましたが、ホテルみたいにきれい。設備が素晴らしい

学生たちの青袋を満たしてくれる学生食堂の「M A R I N E S」。多い時は、1日で昼間1000食、夜200食が出る。1階・2階合わせて637席あるが、ピーク時には超満員となる。この会員登録する。「鶏肉を使ったものが人気。フライとかハンバーグもよく出ます」と調理長

Campus watching

学生食堂 「マリンズ」



メニュー	
デリシャスセット	450円
定食（和洋、中華）	400円
どんぶりもの	430円
アレンジカレー	300円
きつね（うどん・そば）	250円
味噌ラーメン	380円

「もっと援助が必要」と率直な意見も

有意義だつた留学生との懇談会

2月24日(土) 不動産学部棟3階中会議室で、教育後援会役員と卒業を控えた外国人留学生との懇談会が行われた。出席したのは、葛大杰さん(経済学部)、尹相明さん(経済学部)、林巨干さん(外国語学部・英米語学科)、那袁玲さん(外国語学部・日本語学科)の4名の留学生と丹下会長はじめ教育後援会役員、川田国際交流課長ら。留学生、役員の双方から活発な意見交換があり、特に留学生からは、4年間の在学経験が具体的に述べられるなど、今後の教育後援会における国際交流対応の参考となる意見が聞かれ、たいへん有意義な会となつた。

住宅、アルバイト探し難問題

司会: 4年間を明海大学で過ごした感想と、大学や教育後援会への要望があればお話し下さい。

葛: 教育後援会との話し合は初めてですが、毎年こお話ししください。

海: 大学は私費留学生が多く、国の奨学金などの援助を受けている人は少ないようです。だから、ほとんど

の留学生はアルバイトをしています。しかし、大学を通じて掲示される求人広告を見てアルバイトを申し込んだでも、留学生ということで断られるケースが多い。

教育後援会で手助けをしていただけたらと思います。

尹: 教育後援会のことは初め知りました。私は住ま

いのことがいちばん困りました。アパートを借りると

き、留学生ということで断られてしまい、探すのがた

いへんでした。これからも、多くの留学生が同じ悩みを持つと思うので、援助を検討してほしいと思います。

丹下: 今日初めてみなさん

の意見を伺いましたが、はっとするような内容が多く、かたたと思います。

経済的な面では奨学金の援助やアルバイト先の提供、また宿舎の確保も大学寮の実現と合わせて重要な

課題だと思います。

一方、留学生の方が教育後援会の存在や活動内容について理解できていないとすることは、後援会活動の規則があつてなかなか利用できなかつた。

もっと日本人学生と交流したかった

林: 講義の中だけでなく日本語講座を設けてほしい。日本人ともっと交流したかったが、言葉の壁がある友人を作るのが難しかつた。

尹: 教育後援会との話し合は初めてですが、毎年こお話ししください。

海: 大学は私費留学生が多く、国の奨学金などの援助を受けている人は少ないようです。だから、ほとんど

の留学生はアルバイトをしています。しかし、大学を通じて掲示される求人広告を見てアルバイトを申し込んだでも、留学生ということで断られるケースが多い。

教育後援会で手助けをしていただけたらと思います。

尹: 教育後援会のことは初め知りました。私は住ま

いのことがいちばん困りました。アパートを借りると

き、留学生ということで断られてしまい、探すのがた

いへんでした。これからも、多くの留学生が同じ悩みを持つと思うので、援助を検討してほしいと思います。

丹下: 今日初めてみなさん

の意見を伺いましたが、はっとするような内容が多く、かたたと思います。

経済的な面では奨学金の援助やアルバイト先の提

学生寮は重要検討課題

留学生にも教育後援会のピーアールを

司会: 予定の時間になりました。まだ多くの意見もあ

ると思いますが、閉会とさせていただきたいと思いま

す。

丹下: 教育後援会では7月

に大学院がほしかった。先ほどアパートで困ったとの話がありましたが、日

本では民間のアパートに入居するお金が多くてたいへんでした。学生寮があれば解決するし、寮の中で国際交流もできるのではないか

と思います。

小林: 浦安市では留学生のホームステイ受け入れを積極的に行っています。明海

大学関係では台湾の東吳大學から、短期受け入れを行なっていますが、実は4月

20日に受け入れを予定しています。もし可能であれば後援会のみなさんも協力していただければと思います

が、いかがですか。



▲外国語学部日本語学科 那 袁玲さん
(台湾出身)

丹下: 教育後援会では7月に会報「潮風」を発刊予定です。今日のご意見を広く父母会員に連絡し、問題解決に向けて協力をお願ひする予定です。多くの意見をお寄せください。

丹下: 教育後援会では7月に会報「潮風」を発刊予定です。今日のご意見を広く父母会員に連絡し、問題解決に向けて協力をお願ひする予定です。多くの意見をお寄せください。



▲留学生の声が参考になった。



▲経済学部 尹 相明さん (韓国出身)



▲経済学部 葛 大杰さん (中国出身)

また、留学生のみなさんはこれから卒業していくわけですが、後輩、特に留学生は自分の母校でもあるわけですから、後輩、特に留学生のため助言してもらいたいと思います。今日はどうもありがとうございます。

(司会 近江学生課長)



▲留学生を囲んでなごやかな雰囲気の懇親会

